

PROMENADE SUR L'EAU

Les saules frissonnent. La lune
Argente la rivière brune
Du reflet de ses bleus regards;
La barque, sous ses hautes branches,
Glisse à travers les roses blanches
Des nénuphars.

Parmi les feuillages, dissoute,
La fraîcheur du soir, goutte à goutte
Répand des pleurs mystérieux, [te
Et leur chute, dans l'eau qui trem-
[ble,
Nous berce avec un chant qui semble
Tomber des cieux...

O mes amis, la nuit serène!
Riez, mais qu'on entende à peine
Vos rires... Ne réveillez pas
La réalité douloureuse
Qui, dans une ombre vaporeuse,
S'endort là-bas!...

Chantez!... Sous la voûte qui pleure,
Les yeux mi-clos, oubliant l'heure,
Je vais rêver au fil de l'eau,
Comme un enfant que sa nourrice
Câlina, afin qu'il s'assoupisse
Dans son berceau.

ANDRE THEURIET,
de l'Académie française.

DE-CI DE-LÀ

Nous plaisantons volontiers les Chinois sur leur coutume d'aimer les petits pieds au point d'empêcher artificiellement le développement des pieds des futures mères de famille.

Eh bien! il paraît que, sans y penser, nous avons fait comme les Chinois. Nous, ou plutôt la civilisation. Il est acquis, en effet, que la longueur moyenne du pied humain, qui est aujourd'hui de 10 pouces, était autrefois de 12 pouces. Cette diminution de 2 pouces est due à la complicité des cordonniers, qui ont toujours cherché à chausser finement leurs clients et surtout leurs clientes.

Et voilà comment la civilisation modifie les hommes et les femmes.

* * *

Mazzantini abandonne définitivement l'arène; il a, dans sa carrière, tué 3,500 taureaux. Après cela, on peut se reposer.

Le célèbre toréador a, d'ailleurs, de quoi couler d'heureux jours. Il possède deux millions.

Il aurait bien plus d'argent, s'il n'avait fait des spéculations désastreuses. On peut être une épée incomparable, et n'avoir pas le sens des choses de la Bourse.

* * *

D'après un de nos confrères, les toasts officiels seront désormais au thé, à Lausanne.

On se souvient que des tempéraments anglais demandèrent naguère au roi Edouard si l'on pouvait porter sa santé à l'eau. Le roi répondit que cela lui serait agréable. A Lausanne revient l'honneur d'inaugurer les toasts au thé.

Plaignons les personnes qui aiment le champagne et que le thé empêche de dormir.

* * *



A L'EXPOSITION DE SAINT-LOUIS -- Danseuses russes, à côté d'un géant leur compatriote.

Un marchand de journaux de Sommertel, Suisse, a trouvé, ces jours-ci, un magnifique champignon de l'espèce dite "langue de boeuf", il ne pèse pas moins de trois livres et mesure douze pouces en hauteur et en largeur.

Le marchand de journaux de Sommertel pourra inviter ses amis.

* * *

Un journal belge a découvert dans les comptes-rendus d'un congrès d'entomologistes, un document fort curieux. C'est la meilleure manière d'accommoder le hanneton.

"Prenez quelques hannetons, écrasez-les, dit la recette de ces savants, puis passez au tamis. Pour une soupe légère, additionnez d'eau. Pour une soupe épaisse, ajoutez de la graisse. Dans les deux cas, le goût est délicieux et plaira aux palais les plus blasés."

C'est possible. Mais généralement on préférera un vulgaire pot-au-feu.

* * *

Ces jours-ci, on a enregistré un nouvel accident dû au chloroforme.

Le malade s'est très bien endormi: on n'a jamais pu le réveiller.

Le chloroforme était, paraît-il, de mauvaise qualité.

Mais, dans ces sortes d'accidents, le chloroforme n'est pas toujours le coupable. C'est la peur même du patient qui détermine sa mort. Ainsi pensent de nombreux médecins, et leur opinion s'appuie sur des faits très probants.

C'est ainsi qu'à Bordeaux, un docteur a vu mourir un malade à qui il avait appliqué une compresse sur laquelle il n'y avait rien.

Et ceci est plus caractéristique encore: les enfants, qui n'ont pas le sentiment du danger, résistent presque tous à la chloroformisation.

* * *

S'il faut en croire un de nos confrères, on cessera bientôt de se servir du chloroforme dans les opérations chirurgicales.

Deux savants genevois auraient fait des expériences décisives, et l'anesthésique de demain serait tout simplement la lumière bleue.

Il paraît que cette lumière vaut un sommeil parfait aux patients. Lumière bleue? Rêves bleus? Qui sait...

* * *

John Nicholas Brown est le fils unique d'un multimillionnaire américain. Il est né en février 1900. Trois mois après sa naissance, son père mourut et lui laissa quarante millions de dollars. Depuis lors, une mère, qui adore son enfant unique, et une grand-mère, qui en est folle, s'ingénient à écarter de lui tous les dangers, à faire de lui un homme modèle et surtout à le conserver à ses quarante millions de dollars.

Le petit John Nicholas a un médecin pour lui tout seul, qui ne le quitta jamais. Le lait lui est fourni par une vache qui ne broute que dans des prés réservés et ne boit que de l'eau stérilisée. Tous les objets qu'il peut arriver à toucher, jusqu'au moindre jouet, sont désinfectés ou stérilisés. Les domestiques, bonnes et valets de chambre, que seule dirige la gouvernante du baby, sont eux-mêmes désinfectés plusieurs fois par jour.

Pauvre petit!

* * *

Des sardines qui désertent:

Il paraît que les sardines, qui ont déserté la mer bretonne, se sont réfugiées dans la mer du Nord.

D'après un de nos confrères, elles abondent sur la côte ouest du Schleswig, au point que les baigneurs doivent renoncer aux voluptés de la natation.

Mais ce doit être une exagération. Exagération qui prouve au moins que le Nord n'a plus rien à envier au Midi: les sardines du Schleswig ont tout l'air, en effet, d'être les filles de la sardine qui bouchait le port de Marseille.



PAYSAGE CANADIEN - Le Cap Tourmente (Saint-Joachim), P. Q.